

OCDE apoya al gobierno en debate con el FMI (El Financiero 11/10/16)

OCDE apoya al gobierno en debate con el FMI (El Financiero 11/10/16) DAINZÚ PATIÑO dpatiño@elfinanciero.com.mx
Martes, 11 de octubre de 2016 GURRÍA. En su visita dijo que hay instrumentos jurídicos, legislativos y políticos para evitar problemas de finanzas públicas. OCDE DESTACA FORTALEZA EN FINANZAS PÚBLICAS El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, coincidió con la Secretaría de Hacienda, en que no es necesario un consejo fiscal como lo recomendó el Fondo Monetario Internacional (FMI). En su visita por México y acompañado de José Antonio Meade, secretario de Hacienda, dijo que México no necesita un consejo fiscal ya que cuenta con instrumentos jurídicos, legislativos, políticos e incluso culturales para evitar que las finanzas públicas tengan problemas en el futuro. "Ya están en las leyes los límites al déficit y al aumento total de la deuda. Si se quiere pasar de esos límites, se tiene que pedir una autorización especial (del Congreso). Eso ya está, ése es el instrumento formal, legislado", dijo Gurría. El titular de la OCDE añadió que "hay un problema quizá más importante, o la ventaja más importante: México tiene una cultura adquirida a base de los enormes problemas que tuvimos con el asunto de la deuda externa y la deuda pública en el pasado". Anotó que estos instrumentos otorgan al ejecutivo la capacidad de vetar. Además, se tienen los sistemas bancario y empresarial y también se cuenta con las agencias de calificación. "Tenemos toda una serie de elementos que están fijándose; los inversionistas. No es que uno pueda decidir de repente arbitrariamente: ahora vámonos por más déficit". Afirmó que cuando se ha decidido un aumento en el déficit, el proceso ha sido transparente y con la aprobación del Congreso. "El tema del consejo fiscal está como muy de moda, como muy sexy, porque hay otros países que tenían muchos problemas, hoy de los cuales nosotros ya tenemos muchos años de no tener y entonces parte del casete del Fondo Monetario es decir: ¿por qué no instituyen algún mecanismo? En México el mecanismo ya existe", aseveró. Gurría argumentó que la deuda pública de México fue necesaria para enfrentar la crisis de 2008 y que está en niveles óptimos comparada con otros países como Japón cuya deuda es 240 por ciento de su PIB; Grecia con 180 por ciento; y de 100 por ciento en el promedio de los países de la OCDE. compras públicas transparentes Como parte de su agenda, el secretario de la OCDE participó en la firma de tres acuerdos con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) para reforzar la cooperación, transparencia, las buenas prácticas en compras públicas y la simplificación administrativa. Mikel Arriola, titular del IMSS dijo que estas acciones se pondrán en marcha por medio del impulso del esquema Compra Consolidado y la Estrategia IMSS Digital, donde se aplicarán las recomendaciones de política pública de la OCDE. Rivelino Rueda